

もみじ太鼓

平成 28 年度
京都市立高雄中学校 学校だより
なかま・夢・成長～夢を育む学び舎の創造～



卒業おめでとう

3年生の皆さん、卒業おめでとうございます！

いよいよ高雄を巣立つときがやってきました。これからは、中学校で育んだ各自の夢に向かって、それぞれ異なる道を歩み始めることになります。今まで、共に喜び、共に苦労し、共に涙を流した「なかま」とも別れの時が来ました。様々な思い出が走馬灯のように、脳裏を駆け巡っていると思います。

これからは各自の道で新しいなかまを見つけ、ますます成長を続けて下さい。慣れない環境で戸惑うこともあるでしょう。でも君たちの後ろには、小中学校でともに学んだなかま、保護者の皆様、地域の皆様、高雄校の教職員達が見守っています。何事にも思い切って挑戦して下さい。洋々たる前途もノックしないと開きません。夢に向かって積極的に進んで下さい。失敗したとき、困ったときは、少し立ち止まって、誰かに相談しましょう。一人では解決できないことも、相談することによって糸口を見つけることができるはずです。船が修理のために港に戻ってきたり、鳥が傷ついて巣に戻ってきたりするように、辛いとき、悲しいときには立ち止

まって、高雄の地で癒されてください。皆さんの成長する姿が、地域の宝物なのです。

保護者の皆様、地域の皆様、卒業生たちをこれからもあたたかく見守り、励まし続けていただきますよう、よろしくお願ひ申し上げます。（学校長）

小中合同避難訓練

3月1日(水)6限、高雄小学校と合同で地震による校舎の崩壊危機を想定した避難訓練を実施しました。

中学生が高雄小敷地内の特別教室で授業をしている時に地震が起こったことを想定して、小中の児童・生徒全員が小学校校舎から避難する訓練でした。初めての想定の訓練で、意義のある訓練となりました。



紫翠杯

3月4日(土)、西京極中学校の武道場を会場に第3回紫翠杯が行われました。この大会は以前、嵐山の時雨殿を会場に行われていた百人一首大会が中止になったため、その替わりとして右京区の中学校が集まって始めたカルタ大会です。本校から2チームが出場し、惜しくも優勝は逃しましたが、Aチームが準優勝、Bチームは1回戦で優勝チームに敗れましたが、敗者復活戦での1位、と健闘しました。



球技大会

3月8日(水)1・2限、フレンドリー班に分かれて春季球技大会(バレーボール)を行いました。前日の7日に公立高校の中期選抜学力検査が終わり、3年生がホッと一息をついたところで、思いっきり楽しみました。このグランドで活動するのも最後かと思うと感慨深いものがありますね。



薬物乱用防止教室

3月10日(金)1限、1・2年生を対象として「薬物乱用防止教室」を行いました。右京警察署から講師の方にお越しいただき、薬物乱用の危険性と、誘われた時の断り方などを、クイズを織り交ぜて講義していただきました。少年補導高雄支部学生班の3名にも手伝ってもらってロールプレイを利用した、体験型のわかりやすい講義でした。



3年生校外学習

3月13日(月)、少し気温は低かったですが晴れの天候に恵まれて、3年生は「防災の日」に学んだ阪神淡路大震災の地を訪れ、神戸港震災メモリアルパーク等の見学を行いました。円町駅に集合し、JRで神戸に行き、神戸ポートタワーや停泊中のクイーンエリザベス号も見学することができました。卒業を目前に控え、義務教育を共に過ごしてきた「なかま」とよい思い出ができました。



平成 28 年度 後期 学校評価 集計結果

2月には後期の学校評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。学校評価の集計は数字が多くてわかりにくいとのお声をいただきましたので、今回は、紙面の都合もあり、主なものだけを箇条書きで挙げさせていただきます。←

重要度・実現度を、アンケートの（とても、やや、あまり、ない）を（7+5+3+1）で数値化し、←
平均値を求め、ニーズ度を右の式で算出しました。【ニーズ度 = 重要度×（8-実現度）】←

保護者アンケートより

アンケートの質問内容 ←

- ニーズ度が最も高いもの ・子ども一人一人が大切にされた授業が行われている。←
前期よりも上がったもの ・子どもは意欲的に授業に取り組んでいる。←
下がったもの ・学校の情報が、学校だより・学級だよりや学校ホームページ等でわかる。←

生徒アンケートより

- ニーズ度が最も高いもの ・自分は家庭で自主的に学習するようになってきた。←
前期よりも上がったもの ・自分は家庭で自主的に学習するようになってきた。←
下がったもの ・観点別評価や評定は学習目標の達成度であることがわかる。←

教職員アンケートより

- ニーズ度が最も高いもの ・生徒は進んでいきさつしている。←
前期よりも上がったもの ・生徒は家庭で自主的に学習をしている。←
下がったもの ・学校はいじめのない学校づくりに取り組んでいる。←

ニーズ度が高いということは、後期においてあまり実現できなかったということです。また、前期と比べてニーズ度が上がったものにはあまり実現できなくなった、前期よりニーズ度が下がったものはよく実現できたことを表しています。主だったものでは、学習に関連する内容が多かったです。←

三者のアンケートに共通していることは、生徒たち自身も家庭で学習ができていないと思っており、保護者・教職員ともに子どもたちがまだ家庭や授業で意欲的に学習に取り組めていないと見ていることです。「積み上げ学習」として、五教科を毎日一教科ずつ、学習課題を課していますが、まだ自主的な学習の定着に至っていない、と判断できます。授業と、家庭での予習・復習は、学力向上の最大のポイントです。これからも、ご家庭と学校の授業の中で、見守りつつ声かけをよろしくお願ひ致します。←
保護者アンケートのニーズ度が最も高かったものについては、学校は取り組んでおりますが、まだ不充分であると評価されました。学校として1年間を振り返り、十分な見直しの必要があると考えています。←

生徒アンケートでは、3年生が進路決定で頑張っている姿を見ているおかげで、家庭での自主的な学習がたいへん気になってきたようになります。この気持ちを大事に頑張ってほしいと思います。←

教職員アンケートでは、生徒が進んでいきさつできていないことが気になっています。日常生活の中で、親子や近所づきあい、学校での友人・教職員など、誰とでも気持ちの良い挨拶ができるようになることが、将来に向けて必ず役に立ちます。また、前期よりもいじめのない学校づくりや人権を大切にする教育活動ができていると感じています。このことはこれからも大切にしていきたいと思います。←

本校では少人数のメリットを活かしながら、教育活動に取り組んでいくことが我々教職員に求められていることと理解しています。保護者の皆さん・地域の皆さまのご協力をいただきながら、生徒たちの成長を見守り、励ましていきたいと考えています。これからも、どうぞよろしくお願ひ致します。←

【3・4月の予定】

- 15 日(水)第 70 回卒業証書授与式
16 日(木)SC 来校、公立中期選抜発表
17 日(金)平成 28 年度修了式、学校司書来校
14:30～右京支部生徒会交流会(四条中)
18 日(土)陸上競技部記録会(西京極競技場)
23 日(木)小学校 卒業証書授与式
24 日(金)小学校 修了式
30 日(木)小学校 縮任式
31 日(金)9:00 中学校退任式・縮任式

4月 6 日(木)着任式、始業式

- 7 日(金)入学式(小学校入学式は 10 日)
10 日(月)給食開始、身体計測、対面式
11 日(火)1 年ジョイントプログラム
13 日(木)14:50～3 年修学旅行保護者説明会
18 日(火)3 年全国学力・学習状況調査
19 日(水)眼科検診、家庭訪問期間(19～28 日)
21 日(金)耳鼻科検診
25 日(火)フレンドリー集会
29 日(土)春季総合体育大会 開会式